

LE PACIFIQUE

La création de notre mission à Pékin constitue l'événement le plus important touchant cette partie du monde. Le Livre blanc a proposé que le Canada aide la Chine à "entretenir des relations plus constructives avec la communauté mondiale" et nous avons d'ailleurs pu prendre l'initiative d'une telle démarche. Le Canada a clairement émis l'opinion que Pékin devrait occuper le siège de la Chine aux Nations Unies.

Le Canada, l'Australie et la Nouvelle-Zélande ont tour à tour échangé maintes visites ministérielles. Le Premier ministre a été reçu dans ces pays, tout comme en Inde, au Ceylan, au Japon, à Singapour et en Indonésie.

Le Livre blanc a, en outre, proposé que le Canada demande de faire partie sur un plan non régional de la CEAE0. Nous remettons cette affaire à plus tard, c'est-à-dire après que certaines questions relatives à la constitution et à l'organisation au sein de la CEAE0 auront été réglées par ses membres. Voilà un exemple des contraintes qui s'exercent sur la liberté d'action dans le domaine international et dont traite le document général.

NATIONS UNIES

Dans ses documents de politique étrangère, le Canada confirme son appui aux grands objectifs de maintien de la paix et d'amélioration de la vie sur terre des Nations Unies. L'Organisation est actuellement engagée dans un ensemble de projets importants, mais elle se tourne maintenant vers des problèmes parfois nouveaux, parfois plus anciens, qui surgissent à l'échelle internationale. Vu la longueur de ses côtes et la société post-industrielle qui le caractérise, le Canada est tout spécialement intéressé aux efforts qu'on déploie pour tenter d'enrayer la pollution, de protéger l'environnement et d'améliorer la qualité de la vie.

Les Nations Unies se sont déjà engagées en convoquant à Stockholm, pour l'an prochain, une importante Conférence sur le milieu humain dont le Secrétaire général sera M. Maurice Strong. L'UNESCO s'occupe actuellement de lancer parmi ses membres un mouvement international de coopération scientifique qui sera connu sous le nom de l'Homme et la Biosphère.

D'autres organisations internationales dont le Canada est membre abattent beaucoup de besogne en ce domaine. L'OTAN a mis sur pied un Comité sur les défis de la société moderne et l'OCDE a dernièrement institué un Comité de l'environnement chargé, entre autres, des questions de gestion rationnelle de l'air et de l'eau, de pollution par l'automobile et de pollution industrielle et des problèmes écologiques des sociétés urbaines.